

Seminario Internacional “Estado, empresa e innovación ¿Cuál es la fórmula para el éxito?”

15.12.2015

En un mundo altamente competitivo, donde las economías de los países son cada más interdependientes resulta fundamental relevar el rol de la innovación en todos los procesos de la empresa para lograr el desarrollo de los países.

En este sentido, el director general de la OMPI señaló que “la innovación puede ser trascendental para fomentar el crecimiento económico en los países, sea cual sea la fase de desarrollo en la que se encuentren.” Sin embargo, también advierte que traducir ese potencial en hechos concretos no viene por sí solo, incumbiendo a “cada nación dar con la combinación acertada de políticas para movilizar el potencial innovador y creativo innato de sus economías”.

América Latina ha ido adquiriendo un papel cada vez más relevante y, tal como lo refleja el estudio desarrollado la Universidad Cornell, el INSEAD y la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI), es una región cuyo potencial de innovación está aumentando, pero que “sigue prácticamente sin aprovecharse.”

De acuerdo al Índice Mundial de Innovación de este año, Chile lidera en innovación en Latinoamérica y el Caribe, destacándose como un ejemplo para la región.

Sin embargo, tenemos que resaltar que todavía existen muchos desafíos en este tema en el país. Es necesario generar las políticas públicas adecuadas, pero también comprometer a las empresas y generar una calidad en la innovación y en esto las universidades tenemos un papel fundamental que cumplir.

Tal como lo sostuvo el Decano de la Escuela de Posgrado de Administración de la Universidad Cornell y coautor del informe sobre el índice Mundial de Innovación: "La calidad de innovación cuenta mucho. Contar con universidades excelentes e invertir en la investigación es esencial para mantenerse en los primeros puestos de la carrera mundial para cosechar resultados de la innovación."

Entendiendo la importancia de la investigación, uno de nuestros primeros objetivos fue aumentar el desarrollo de la investigación en nuestra Facultad y, por lo mismo, contratamos a doctores expertos. Pero también entendemos que esta investigación tiene que estar enfocada en los objetivos del país y, por esta razón, creemos fundamental desarrollar actividades en que podamos discutir cuáles son

estos objetivos y aprender también de las experiencias de países y universidades extranjeras.

Estamos conscientes de que no existe una única fórmula para lograr el desarrollo económico, de manera que sea sustentable y permita no sólo un crecimiento económico, sino que apunte a un desarrollo humano y a mejorar la inclusión y la igualdad de todos.

Entendemos que dentro de nuestra misión republicana, esta Facultad de Derecho tiene que estar presente en la discusión de estos temas que son trascendentales para el país.

Es por esto que valoramos sinceramente la iniciativa del Programa de Magíster en Contratación comparada e Internacional de la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile y de la American University Washington College of Law, de organizar este Seminario que nos permitirá discutir las fórmulas para lograr la mejor combinación de Estado, empresa e innovación para lograr el éxito.

A su vez agradecemos a la Cámara Chileno Norteamericana de Comercio, AmCham Chile, que patrocina esta actividad, demostrando su compromiso con la innovación y con el país. De igual forma agradezco la participación del Ministerio de Economía, Fomento y Turismo, de representantes del Senado y otras autoridades y expertos que relevan el compromiso de las instituciones con este tema.

Este Seminario no sólo tiene relevancia por su contenido, sino también porque revela un trabajo conjunto de dos Universidades, la Universidad de Chile y la American University Washington por lograr una actividad relevante para el país. Esperamos poder continuar colaborando a través de nuestra escuela de postgrado y también de pregrado, acercando más a nuestras Facultades.

La participación de autoridades y expertos profesionales chilenos y extranjeros en este Seminario que hoy nos convoca, nos permitirá entender de mejor manera cómo seguir mejorando la innovación en nuestro país, de manera que tanto el Estado como la empresa puedan trabajar conjuntamente para que esta innovación permita mejorar la calidad de vida de todos los chilenos, disminuyendo la desigualdad y reconociendo nuestra propia cultura.

Muchas gracias.